
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 26年 9月 2日(火) 午後 1時から 

    日南市役所 南別館２階会議室 

 

 

 

平成 26年度 第 8回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 26年度教育委員会 第 8回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 26年 9月 2日（火) 

午後 1時 00分から午後 2時 30分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

﨑村洋子   黒木康英 

 

（２） 事務局  学校教育課学校教育担当監 津曲文男 

学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨 

生涯学習スポーツ課長 早田秀穂 

生涯学習スポーツ課文化財担当監 岡本武憲 

学校教育課指導主事 平川滋也 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

 

４ 場所  日南市役所 南別館２階会議室 

 

 

５ 傍聴者  2名 

 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「皆さん、こんにちは。 

今日、午前中に日南市教育支援センターの参観をさせていただきました。 

大変意義のある参観になったと思います。 

２学期がいよいよ始まりました。 

２学期は、３学期のなかでは一番長い学期でいろいろな行事もたくさん行われ

ます。 

充実した学期になるのではと思っています。 

    私達、教育委員会も 10月にＰＴＡとのふれあいコミュニケーションを計画し 

   ていますので、是非、成功させたいと思っています。 

それでは、平成 26年度第８回教育委員会定例会を開会いたします。」 
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７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴

者 2名）公務のため一時、教育長が席を外されます。」 

 

【早田課長】 

  「本日は、倉元学校教育課長が所用ため欠席です。倉元学校教育課長以外の事務

局職員全員出席です。」 

 

 

８ 活動報告 

 （１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 8月 20日、未来へつなぐ子ども議会があり、出席しました。 

このことについては、教育長から説明がありましたので詳しい内容は、省きます。 

 私も、大変有意義な子ども議会であったと感じました。 

② 8月 21日、保育所・幼稚園及び処平塾サマースタディの参観を行いました。 

委員の皆様にも参加いただきました。 

午前中に、北郷保育所と吾田幼稚園の参観を行いました。 

北郷保育所は、幼稚園と保育所を兼ねた形で運営されていました。 

また、敷地が北郷小中学校と一緒なので、小中学校との連携も図られ、特色ある 

運営がなされていました。 

子ども達は、伸び伸びした中にも、決まりよくがんばっていました。 

吾田幼稚園は、幼保連携型の認定こども園で、環境も素晴らしく、様々な体験が

できるコーナーが設置されていました。 

子ども達は、豊かな体験活動を通して、基本的な生活習慣を身に付けていると感

じました。 

  午後のサマースタディの参観についても教育長が先ほど説明されたので省きます。 

③ 8月 25日、午前中は、振徳塾の参観を行いました。 

  南郷小学校と鵜戸小学校を参観しました。 

  両校とも一生懸命取り組んでいました。 

鵜戸小学校では、大学生がサポーターとして参加していました。 

午後は、社会福祉協議会の第 2回の評議員会があり出席しました。 

内容は、報告事項と補正予算についてです。 
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また、社会福祉協議会の改善計画について中間報告がありました。 

④ 8月 26日、午前中は、振徳塾の参観を行いました。 

吾田小学校、油津小学校、桜ケ丘小学校を参観しました。 

人数には、それぞれ違いがありましたが、どの学校も子ども達が静かに学習して 

いました。 

また、サポーターの先生方が親切に対応されたのが印象的でした。 

この日も大学生が参加していました。 

午後からは、小村寿太郎侯顕彰弁論大会に審査員として出席しました。 

県内から書類審査を通過した 10名の高校生が国際理解をテーマに弁論いたしまし 

た。 

それぞれに素晴らしい発表でしたが、審査の結果、宮崎西高等学校 2年の古谷茉 

   那佳さんが最優秀賞に、同じく西高校 1年の永峰深希さんが優秀賞に選ばれました。 

⑤ 8月 27日、共同募金委員会の第 1回審査委員会があり出席しました。 

  内容は、平成 26年度一般募金の平成 27年度事業への配分案についての検討でし 

た。 

  原案通り了承されました。 

⑥ 8月 28日、教育講演会に出席しました。 

委員の皆様にも出席いただきました。 

講師は、花まる学習塾代表の高濱正伸氏で、演題は、「母親だからできること前編」

でした。 

時間軸をもとに親子の関係の在り方等について、事例を豊富に紹介しながら、お

話しをされ、会場は、笑いの中にも、なるほどという雰囲気が流れているように感

じました。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

    

① 8月 20日、未来へつなぐ子ども議会に出席しました。 

  今度新たな方法で実施しました。 

中学生を対象にしたことが大きく変わったことです。 

学校であらかじめ質問内容を考えきて、議会当日、グループを作り、質問内容を

協議し、議場で質問をするという新しい形で行いました。 

市長から生徒に市議会の説明を行う時間を 15分取りました。 

  このことも、新しい取り組みとして注目されました。 

  総合的にみると非常に良かったです。 
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  改善すべきことは、改善して、基本的に、今年度のスタンスを維持していきたい

と思います。 

② 8月 21・22日、サマースタディの参観を行いました。 

  21 日に行われたのが処平塾で前期に数学を行い、後期として理科をこの日から行

いました。 

22日は、南浦塾を実施し、図画工作で木工関係の物づくりを行いました。 

サマースタディの理科講座について、子ども達から大変感激したという声も聞か 

   れました。 

ある保護者の意見では、自分の子どもは、普段学校のことはしゃべらないのです 

が、この日ばかりは、物理のことや化学のことについて話をやめなかったという意 

見をいただき、感謝されました。 

  中学校の先生方が 10数名集まっていただき、プログラムを組んだことが子ども達

にとって非常に良かったと思いました。 

 理科、数学のそれぞれの先生方も非常にやる気を持ってやってもらいました。 

来年度の準備を早速、今年の 12月からかかろうという話もしています。 

またいい企画ができるのではと思っています。 

南浦塾の物づくりについても、募集定員に対して、定員より 30名多い募集があり 

ました。 

全員受入ました。 

非常に楽しく活動していました。 

イングリッシュサマーキャンプを定平塾、サマースタディを処平塾、サマー講座   

   を南浦塾と名付けました。 

    日南、北郷、南郷それぞれの歴史的な人物の名前をとって塾を名付けました。 

    子ども達にその土地や人物を伝えていきたいという思いから考えました。 

③ 8月 25日、飫肥中学校全国大会出場報告表敬訪問がありました。 

  ロボットコンテストで 2名と陸上関係で 1名です。 

  全国のロボットコンテストで優勝するとロシアのソチで世界大会があるそうです。 

  2人ともに優勝してソチに行きたいと語っていました。 

  陸上関係は、三千メートルで県新記録をだした田中君です。 

④ 8月 26日、小村寿太郎侯顕彰弁論大会に出席しました。 

  10名の高校生が集まって弁論をしました。 

  今年も宮崎西高の生徒が最優秀、優秀賞を受賞されましたが、全体的に差がなか

ったと感じています。 

⑤ 8月 28日、教育講演会に出席しました。 

今年は、花まる学習会の高濱先生においでいただきました。 

昨年、直接会ってお願いして非常に良かったと思いました。 
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保護者や先生方から非常におもしろくて、とても参考になったという話を 

   聞きました。 

  

以上、活動報告を終わります。 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

作成中のため次回の定例会議で承認 

 

１０ 議題について 

 

 協議１ 生徒指導の現状と対策について 

 

（平川指導主事） 

（委員長） 

 

 

 

 

 

（平川指導主事） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（平川指導主事） 

 

 

 

生徒指導の現状と対策について説明。 

ただいま、生徒指導の現状と対策について説明をいただきました。 

何か御質問、御意見はありませんか。 

ひとついいですか。 

子ども達が自分達で考えるということでジュニアハイスクールわか 

すぎ塾がありますが、全部の学校で生徒の方で共通理解をして取り組

んでいることが何かありますか。 

 今年度は、8 月 2 日に実施しましたが、生徒会の子ども達が活発に

話し合いを行いました。 

 話し合いをした結果、本音で話し合う場を作るという結論がでまし

た。 

 時間もなかったため抽象的になりましたが、各学校に持ち帰って、

具体的にどのようなことができるのか話し合ってもらいます。 

12月にもう一度行いますので、各学校の取り組みを報告してもらお

うと考えています。 

別件ですが、いじめ 110 番について、子ども達にカードが渡してい

ますが、これを使って、子どもあるいは、保護者の方から電話があっ

た相談件数は何件ですか。 

 件数としては、非常に少ないです。 

 子どもから来たのが 1件あります。 

 その時は、話を聞いていたら、ありがとうございましたと言って電

話をきってしまいました。 
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（委員長） 

 

（八木委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（﨑村委員） 

 

 

 

 

（藤田委員） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

（八木委員） 

 

 

 

（委員長） 

 

 保護者の方に関しましては、いじめ 110 番を見て電話したというこ

ともありますし、教育委員会だからということもあります。 

何件かそういう相談はありますが非常に件数が少ないです。 

誰かに頼れる場所があることをわかっていただければよいと思って

います。 

 これは、何かあったらここに電話すればいいという安心感が大事だ

と思います。 

 午前中に日南市教育支援センターを参観した感想を話します。 

 日南市教育支援センターを参観して、現場で支援活動をされている

先生方の熱意に心打たれました。 

 いろいろな努力をされて、日南市のいじめ件数や問題も少なくなっ

ています。 

 こども課とかいろいろな方とも連携をしながらやっているというこ

とは、非常にいいことだと思います。 

 やっぱり、連携や早期発見が大切だと思いました。 

 今日の午前中の 1時間とても有意義な時間でした。 

 現場の声を直に聞かせていただいて、現在抱えている学校と子ども、

保護者との問題が見えてきました。 

 子どもだけではない、子どものまわりにある問題について心に残り

ました。 

子どものまわりに目を届かせていなければならないと思いました。 

 学校側に相談員の方々の活動内容を理解してもらうように周知しな

ければならないと思いました。 

 今日午前中に日南市教育支援センターを参観して、感想を言ってい

ただいたようなこと、説明があった中で、その結果が減少という形で

あらわれていることを考えたらうまく機能しているのではと思いまし

た。 

 学校と相談員との連携を更に深めるために学校に周知していだけれ

ばと思います。 

 要望があります。 

 支援センターの先生達の研修の充実のために予算確保をしていただ

きたいと思います。 

 

 この件については、終わります。 
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協議２ ９月議会上程議案等について 

 

        

             

（和田補佐） 

 

 

（委員長） 

 

（岡本担当監） 

 

（早田課長） 

 

（委員長） 

 

学校教育課 9月議会上程議案等について説明。 

（日南市立学校林等基金条例の一部を改正する条例、補正予算につ 

いて） 

御質問はありませんか。 

（質問なし） 

生涯学習スポーツ課 9月議会上程議案等について説明。 

（油津赤レンガ館条例、油津赤レンガ館条例施行規則について） 

生涯学習スポーツ課 9月議会上程議案等について説明。 

（補正予算について） 

御質問はありませんか。 

（質問なし） 

 

 

１１ その他 

 

(1) １０月行事予定について      

   

    

(2) 第９回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２６年１０月１０日(金)、午後３時から    

   ② 場所  赤レンガ館・２階会議室   

    

 

１２ 閉会 
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 会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            


